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１ 開 催 日 時  令和 4 年 2 月 16 日（水） 午後 2 時 30 分～午後 3 時 25 分まで 

２ 場 所  富田林市役所 庁議室 

３ 出 席 委 員  教 育 長                  山口 道彦 

教育長職務代理者          水本 哲也 

委 員          山元 直美 

委 員          勝山 健一 

事 務 局  教育総務部長兼教育指導室長     石田 利伸 

生涯学習部長            音羽 伸彦 

生涯学習部次長兼文化財課長     栁田 兼利 

教育総務部次長兼教育指導室次長   西岡 隆 

教育総務課長            木下 治彦 

学校給食課長            松葉 邦明 

生涯学習課長            道籏 覚 

公民館長              阪本 朗 

中央図書館長            野村 三枝 

金剛図書館長            道籏 秀 

教育総務課長代理（書記）      谷塚 昌彦 

４ 公 開 の 有 無   公開 

５ 非公開の理由   － 

６ 傍 聴 人 数   0 人 

７ 所 管 部 署   教育総務部教育総務課 
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８ 議事等の内容 

 

木下教育総務課長  それでは、議事に入ります前に、事務連絡から始めさせていただきます。まず、

次回の教育委員会会議の開催日程でございますが、令和 4 年 3 月 24 日（木）の午後

2 時から、市役所庁議室での開催を予定しております。それでは、本日の議事日程を

ご説明させていただきます。お手元の議事日程をご覧ください。 

         日程第 1 につきましては、会議録署名委員の指名について、でございます。 

         日程第 2 につきましては、先月、1 月定例会の会議録の承認でございます。 

         日程第 3 につきましては、教育長報告でございます。今月は、教育委員会の後援

名義承認申請のあった行事についての 1 件でございます。 

         日程第 4 につきましては、教育委員会の議決を経るべき議案でございます。今月

は、富田林市立小学校及び中学校等の管理運営に関する規制の改正について、令和

4 年度富田林市立学校管理職配置について、富田林市附属機関に関する条例の一部

を改正する条例の制定についての 3 件でございます。 

         日程第 5 につきましては、富田林市議会の議決を経るべき議案でございます。今

月は、令和 3 年度富田林市一般会計補正予算（案）について、令和 4 年度富田林市

一般会計予算（案）についての 2 件でございます。 

         それでは、教育長、開会をよろしくお願いいたします。 

山 口 教 育 長   それでは、令和 3 年度 2 月定例教育委員会会議を開会いたします。 

         まず、議事に入る前に発議があります。本日の議事日程のうち、日程第 4、教育

委員会の議決を経るべき議案の議案第 28 号、令和 4 年度富田林市立学校管理職配置

については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第 14 条第 7 項、ただし書

きに規定されている人事に関する事件に当ると考えますので、非公開での審議をす

るように求めます。 

         よって、同法律第 14 条第 8 項の規定により、直ちに採決を行いたいと思います。

ただいまの発議に対しまして、賛成の方の挙手を求めます。 

各 教 育 委 員   ≪全員挙手≫ 

山 口 教 育 長   全員賛成で議決しましたので、議案第 28 号につきましては、非公開での審議とさ

せていただきます。 

         続きまして、日程第 1、会議録署名委員の指名について、今月は水本教育長職務

代理者よろしくお願いいたします。 

水本教育長職務代理者  よろしくお願いいたします。 

山 口 教 育 長  続きまして、日程第 2、会議録の承認について、先月 1 月定例教育委員会の会議録

について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。 

         特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。 

         続きまして、日程第 3、教育長報告に移ります。今月は 1 件の報告がございます。 

         まず、報告第 26 号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事について、新た

に承認申請があった行事がございますので、①について生涯学習課から説明をお願い

します。 

道籏生涯学習課長   生涯学習課に関する①のご説明をさせていただきます。行事名は、第 16 回春季全
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国高等学校演劇研究大会でございます。申請者は、大阪府高等学校芸術文化連盟演劇

部門と大阪府高等学校演劇連盟でございます。 

         内容につきましては、全国の高校演劇研究大会が初めて富田林市で開催されるも

のでございます。開催日は、令和 4 年 3 月 19 日（土）から令和 4 年 3 月 21 日（月・

祝）の 3 日間でございます。場所は、すばるホールで行われます。 

         目的としまして、全国規模の発表の場を増やすことによって、全国の加盟校に励

みを与えるとともに相互の交流を深め、高校生による演劇活動の活性化を図るとさ

れております。 

         出場する高校は、全国高等学校演劇協議会各ブロックからの推薦 9 校及び開催県

からの推薦 1 校の計 10 校でございます。なお、近畿代表として、精華高校、開催県

であります大阪府からの推薦として東住吉高校が出場します。入場は無料でござい

ます。 

         本行事は、営利目的や政治的活動、宗教的活動ではなく、後援等に関する事務処理

要領に適合すると認められるため、承認をお願いするものございます。以上でござい

ます。 

山口教育長   ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問等はございま

せんか。 

         特に無いようですので、続きまして、これまで承認したことのある行事について、

何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   ⑤の「2022 年度春のキャンプ」について、対象者は「新年中～中学 3 年生」とな

っていますが、これは令和 4 年度の幼稚園の年中から中学 3 年生までを指すのでし

ょうか。 

道籏生涯学習課長   はい。そのとおりでございます。 

山口教育長   令和 4 年 3 月時点では年小であっても、4 月から年中に上がる場合は対象となると

いうことですね。 

道籏生涯学習課長   はい、そのとおりでございます。 

山 元 委 員   わかりました。 

山口教育長   他に何かご意見、ご質問はございませんか。 

勝 山 委 員   参加料が最大 130,000 円と高額ですが、これについてはどういった理由がありま

すか。 

道籏生涯学習課長   プログラムの一つに、北海道で行う 2 泊 3 日のスキーキャンプがあり、交通費や

宿泊費、食事代等を含め、この金額となっております。 

勝 山 委 員   令和 3 年度 11 月の教育委員会議で承認した「2021 年度冬のキャンプクラブ」と同

様の理由ということですね。 

道籏生涯学習課長   はい。さまざまなプログラムキャンプが企画されており、開催場所や内容等が多岐

にわたるため、このような参加料設定となっております。 

勝 山 委 員   わかりました。 

山口教育長   他に何かご意見、ご質問はございませんか。特に無いようですので、報告第 26 号

につきましては、これで終わります。 

         続いて、日程第 4、教育委員会の議決を経るべき議案に移ります。今月は、3 件の
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議案がございます。議案第 27 号、富田林市立小学校及び中学校等の管理運営に関す

る規則の改正について、教育指導室から説明をお願いします。 

西岡教育総務部次長   それでは、議案第 27 号、富田林市立小学校及び中学校等の管理運営に関する規則

の改正について、ご説明させていただきます。 

         内容につきましては、議案第 27号と示された別紙のとおりですが、詳細について、

新旧対応表に基づき、ご説明いたします。 

         改正箇所は、大きく学期及び休業日に関するものと、閉庁日の設定に関するもの

になっており、順に説明いたします。 

         新旧対照表につきましては、表面が小中学校、裏面が幼稚園のものとなっており

ますが、改正は同じ内容となりますので、表面の小中学校をもとにご説明させていた

だきます。 

         まず、学期及び休業日でございますが、授業時数の確保等を目的とし、（1）の学

期について、1 学期を現行の 8 月 31 日から 8 月 28 日までとし、2 学期を 8 月 29 日

からの開始としたいと考えております。これにより、（2）休業日について、夏季休

業日を 8 月 28 日までと 3 日間短縮することを検討しております。 

         次に、閉庁日について、でございますが、第 2 条の 2 に示すように、職員の働き

方改革の推進や健康及び福祉の向上を図ることを目的に設定するもので、2 項にあり

ますように、閉庁日は夏季休業日のうちに教育委員会が別に定めることとし、加え

て、3 項に示すように、校長や園長は、教育委員会の承認を受けて夏季休業日及び冬

季休業日中に学校閉庁日を設けることができることとしております。 

         改正内容は以上となります。ご審議の程、よろしくお願いいたします。   

山口教育長   ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございませ

んか。 

水本教育長職務代理者   夏季休業日および冬季休業日について、それぞれ何日程度定める想定ですか。 

西岡教育総務部次長   夏季休業日につきましては、お盆の時期に合わせ、8 月 13 日から 15 日の前後の期

間に、3 日間から 4 日間程度定める見込みです。冬季休業日につきましては、各小

中学校によって違いはありますが、仕事納めの時期となる 12 月 28 日の前後の期間

に、1 日程度定める見込みとなっております。 

水本教育長職務代理者   夏季休業日は、職員に付与される夏季特別休暇とは無関係に定められるものです

か。 

西岡教育総務部次長   職員の勤務の取扱いといたしましては、学校閉庁日として定められた期間に、各職

員が一斉に年次有給休暇や夏季特別休暇等を取得するという運用になります。 

水本教育長職務代理者   学校閉庁日として定められた期間に休暇を取得したくないという職員がいた場合、

出勤することは可能ですか。 

西岡教育総務部次長   学校閉庁日は部活動を含む全ての学校業務を行わないものとしておりますが、実

際の運用において、対外的でない業務を行う職員が出勤するケースについては想定し

ております。 

山口教育長   学校閉庁日の取組みは昨年、一昨年も実施していますが、実際の運用状況について

補足をお願いします。 

西岡教育総務部次長   現場からは「休暇を取得しやすい」ということで、好意的に受け止められていると
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認識しております。また、各学校より、保護者の方からも働き方改革の一環として、

一定のご理解をいただいていると伺っております。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。 

水本教育長職務代理者   第 2 条の 3 において、「校長は、教育委員会の承認を受けて、前項に定める閉庁日

に加えて、前条第 1 項第 2 号アに定める夏季休業日及び同号イに定める冬季休業日

のうちから、閉庁日を定めることができる。」とされていますが、これはどういった

意図によるものですか。 

西岡教育総務部次長   先程の説明でも触れさせていただきましたが、夏季休業日についてはお盆、冬季休

業日については仕事納めの時期が基本となります。しかしながら、各学校長の裁量

により、ある程度柔軟な設定ができるよう、そのような表現にさせていただいてい

る次第です。 

水本教育長職務代理者   各学校で閉庁日が異なる場合、職員の間で不公平感が生まれるのではないかとい

う懸念もありますが、どうですか。 

西岡教育総務部次長   小学校と中学校の性質上、一律に閉庁日を定めることが難しいため、このような形

の規則となっております。 

         例を挙げますと、中学校の場合はクラブ活動の都合上、12 月 28 日まで練習等を行

いたいという学校が大半を占めると思われますが、小学校の場合はそういった学校

は少数派であるため、各学校の実状に即した閉庁日が設定できるよう、配慮したもの

です。 

山口教育長   規則ではっきりと期間を定めてしまうのではなく、校長会において協議を行って

いただき、申請された案を教育委員会が承認するという形式での運用が、最も柔軟

な対応が可能であるという判断によるものです。 

水本教育長職務代理者   「校長が、教育委員会の承認を受けて」とありますが、実際には、校長会における

各学校間の調整や協議等を経た上で、教育委員会の承認を受けるということですね。 

西岡教育総務部次長   はい。そのとおりでございます。 

水本教育長職務代理者   わかりました。ありがとうございます。 

山口教育長   他に何かご意見、ご質問はございませんか。特に無いようですので、議案第 27 号

につきましては、提案どおり議決とします。 

         続きまして、議案第 28号、令和 4年度富田林市立学校管理職配置につきましては、

人事案件となりますので非公開とし、日程第 5、富田林市議会の議決を経るべき議案

終了後に審議させていただきますので、ご了承お願いします。 

         次に、議案第 29 号、富田林市附属機関に関する条例の一部を改正する条例の制定

について、生涯学習課から説明をお願いします。 

道籏生涯学習課長   それでは、議案第 29 号、富田林市附属機関の設置に関する条例の一部を改正する

条例の制定につきまして、提案の理由並びに内容のご説明を申し上げます。 

         今回、生涯学習課といたしまして、新たに附属機関を設置いたします。 

         まず、提案の理由でございますが、富田林市文化芸術振興ビジョンの策定等に関

する事務を行うため、外部の委員を含めた策定委員会を設置するものです。 

         当該委員会は、執行機関の附属機関に該当するため、富田林市附属機関の設置に

関する条例を改正して、富田林市文化芸術振興ビジョン策定委員会を設置するもの
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でございます。 

         次に、改正の内容でございますが、富田林市附属機関の設置に関する条例の別表

中、附属機関の属する執行機関の教育委員会の欄に附属機関として、富田林市文化芸

術振興ビジョン策定委員会、担当事務として、富田林市文化芸術振興ビジョンの策定

等に関する事務を加えるものでございます。 

         なお、附則といたしまして、この条例は、令和 4 年 4 月 1 日から施行するもので

ございます。以上で説明とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

山口教育長   ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございませ

んか。 

         特に無いようですので、議案第 29 号につきましては、提案どおり議決とします。 

         続いて、日程第 5、富田林市議会の議決を経るべき議案に移ります。今月は、2 件

の議案がございます。 

         議案第 4 号、令和 3 年度富田林市一般会計補正予算（案）について、今回は同じ

内容の補正予算案件のようですので、教育総務課から一括して説明をお願いします。 

木下教育総務課長  それでは、議案第 4 号、令和 3 年度富田林市一般会計補正予算（案）について、

教育総務課より一括してご説明させていただきます。資料の議案第 4 号をご覧くだ

さい。 

         こちらに掲載しているのは全て会計年度任用職員の報酬でございます。今回は新

型コロナウィルス感染症への対応をしていただいている幼稚園に勤務する職員の賃

金ベースアップを目的とした補正をお願いするもので、議決後は 2 月分から収入の

3％程度引き上げ措置を行います。教育委員会での補正総額は 64 万 6 千円で、措置

分は国からの補助金で賄われる予定となっております。 

         以上でご説明とさせていただきます。 

山口教育長   ありがとうございます。富田林市独自の取組みではなく、国が財源を持って行う事

業で、全国的に報酬の増額が実施されるということですね。 

それでは、ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございませんか。特に無

いようですので、議案第 4 号につきましては、提案どおり議決とします。 

         次に、議案第 5 号、令和 4 年度富田林市一般会計予算（案）について、まずは、教

育総務課から順次説明をいただいてから、最後にご意見、ご質問をお受けいたします

ので、よろしくお願いします。 

木下教育総務課長  それでは、議案第 5 号、令和 4 年度富田林市一般会計予算（案）について、ご説

明させていただきます。 

         はじめに、私のほうから昨年度と対比した教育委員会全体の予算について、簡単

にご説明させていただき、その後、各課より順次、主な事業内容について、ご説明

させていただきます。それでは、議案第 5 号、教育委員会関係当初予算をご覧くだ

さい。 

         まず、参考といたしまして下段には、市の一般会計の総額を載せております。令

和 4 年度は、総額で 427 億 7,900 万円となっており、昨年度と比較しますと、5 億

1,400 万円の増額となっております。また、当初予算で教育費の占める割合は、市

の一般会計予算総額の 10.1％で、昨年度から 4 億 7,345 万 9 千円の増額となってお
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ります。続きまして、教育総務課が担当する主な事業内容をご説明させていただき

ます。別添の説明資料をご覧ください。 

         まず、2ページから 5ページ、事業番号 092201、小学校管理事務、事業番号 092301、

中学校管理事務、事業番号 092401、幼稚園管理事務におきましては、小中学校、幼

稚園の運営及び施設の維持管理を行う事業となります。 

         小中学校管理事務の主な事業としましては、教職員の働き方改革の推進や子ども

たちへのよりきめ細かな対応充実に向け、学校事務系などを統合した機能を有する

統合型校務支援システムやＩＣＴ環境を整備してまいります。 

         次に、5ページ、事業番号094203、小学校施設改修事業、7ページ、事業番号094305、

中学校施設改修事業では、残存しているブロック塀の改修工事を年次的に進めると

ともに、ニュースでも話題となった危険性の高い防球ネットの改修工事。小金台小

学校、明治池中学校の小中一貫校開校に伴う通用口の整備、余裕教室等を地域活動

の取り組みの一助となるよう環境整備を行います。 

         次に、6 ページ、事業番号 094205、小学校大規模改造事業、事業番号 094302、中

学校大規模改造事業では、昨年 7 月に策定しました学校教育施設長寿命化計画に基

づき、学校のトイレ改修工事を進めていきます。 

         最後に 7 ページ、事業番号 094403、幼稚園空調設備整備事業におきましては、体

温調整の難しい子どもの健康を守り、それに携わる方々の環境の充実を図るため、

幼稚園 10 園の各保育室に空調設備の設置を行ってまいります。 

         以上で教育総務課の主な事業説明とさせていただきます。 

西岡教育総務部次長   続きまして、教育指導室が担当する事業について、主な内容をご説明させていただ

きます。 

         まず、9 ページ上段の事業番号 092144、生徒指導事業をご覧ください。生徒指導

事業は、様々な生徒指導上の諸課題に対応したり、学校支援を行ったりするための人

材を配置する事業となります。来年度は SSW を 1 名増員し、4 名とすることで、学校

と関係機関の連携や児童虐待を含む諸課題へのよりきめ細かな対応に努めていきた

いと考えています。 

         また、GIGA スクール構想の充実に向け、本年度の GIGA スクールサポータから ICT

支援員という名称に替え、ICT 活用を支援する人材の配置を進めてまいります。 

         次に、12 ページの下段、事業番号 092168、きめ細かな指導推進事業をご覧くださ

い。本事業は、小中学校における、個に応じたきめ細かな指導を行うために市費講師

を配置してきたものです。これを継続することに加え、来年度は小金台小学校と明治

池中学校を小中一貫校として研究の充実を図る予定をしておりますことから、より

一層の小中学校教職員の連携を図り、授業の行き来などを進めるために、新たに明治

池中学校に教員 1 名の加配を実施したいと考えております。 

         次に、22 ページの下段、幼稚園教育推進事業をご覧ください。来年度は、子ども

たちに適した集団の規模や保育の内容等を検証するために、合同保育の一層の充実

を図りながら取組みを進める予定です。また、こうした合同保育を市内各園で実施

するために、2 台目の送迎バスの整備を進めていきます。 

         以上で、教育指導室の主な事業説明とさせていただきます。 
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松葉学校給食課長   続きまして、学校給食課関連事業について、主な内容をご説明させていただきます。

資料の 23 ページをご覧ください。 

         事業番号 093201、学校給食管理運営事業では、市立 16 小学校の給食調理等の業務

を、富田林学校給食株式会社へ委託し、地元農産物の使用を促進しながら、学校給食

を運営してまいります。予算総額は、5 億 7,734 万円でございます。次に、資料の 24

ページをご覧ください。 

         事業番号 092444、幼稚園 給食事業では、市立 10 幼稚園の給食を、小学校給食に

準じて、学校給食センターで調理し、提供してまいります。また、来年度からは、卵

を除去したアレルギー対応食を開始してまいります。予算総額は、1,412 万 7 千円で

ございます。 

         最後に、事業番号 093202、中学校給食事業では、市立中学校 8 校において調理し、

希望選択制による学校給食の提供・運営を行ってまいります。また、給食のウェブ申

し込みや、給食費のコンビニ納付等を来年度に導入してまいります。予算総額は、2

億 1,523 万 4 千円でございます。学校給食課の予算については、以上でございます。 

道籏生涯学習課長   続きまして、生涯学習課の主な事業につきまして、説明をさせていただきます。25

ページをご覧ください。 

         初めに、事業番号 092501、若者施策推進事業ですが、若者が活躍できるまちづく

りを推進するため、若者が富田林に必要な施策や取組について検討する若者会議の経

費で、合計 163 万 2 千円でございます。 

         次に、下段の事業番号 092502、若者会議提案事業ですが、令和 3 年度に開催しま

した第一期若者会議からの提案された事業について、市政への反映を行うための経

費、合計 492 万 4 千円でございます。 

         次に、26 ページ下段をご覧ください。事業番号 092534、文化振興一般事務ですが、

文化振興の方向性を示す、文化芸術振興ビジョンを策定する経費で、合計 480 万円で

ございます。 

         次に、27 ページ下段をご覧ください。事業番号 092536、はたちのつどいですが、

民法が改正され、成人年齢が引き下げとなることから、成人式という名称を、はたち

のつどいに変更し、20 歳を迎えた青年達を祝福する式典を開催する経費で、合計 422

万 4 千円でございます。 

         次に、29 ページ下段をご覧ください。事業番号 092546、市民文化祭ですが、富田

林市文化団体協議会や、すばるホールなどにおいて、市民文化祭等を開催する経費で、

合計 80 万円でございます。 

         次に、30 ページ下段をご覧ください。事業番号 092548、生涯学習推進事業ですが、

多世代向けの学びのきっかけや、学び直しのきっかけとなる市民講座「きらめき大学」

等の経費で、合計 516 万 9 千円でございます。 

         次に、31 ページ上段をご覧ください。事業番号 092549、子ども・若者支援事業で

すが、次代を担う子ども・若者育成支援として、きらめき創造館で行うロビーワーク

や、ひきこもり相談窓口、ひきこもりからの脱却をめざす若者の居場所を提供する経

費で、合計 751 万 5 千円でございます。 

         次に、その下段をご覧ください。事業番号 094503、すばるホール整備事業ですが、
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修繕料として、大ホールの舞台にある吊物機構の修繕が 1,230 万円、工事請負費とし

て屋上防水工事で 6,022 万円、備品購入費として、防火シャッターの改修で 330 万円

でございます。 

         次に、37 ページ上段をご覧ください。事業番号 094504、市民会館整備事業は、備

品購入費、中ホール音響設備の更新で 500 万円でございます。 

         その下段をご覧ください。事業番号 094601、体育施設整備事業ですが、施設整備

費として、総合体育館の照明器具をＬＥＤ化工事費用 7,900 万円、総合スポーツ公園

のテニスコート 1 面の改修で 450 万円でございます。 

         以上が、生涯学習課に関係いたします主な予算案でございます。 

柳田生涯学習部次長   続きまして、文化財課の主な事業について、ご説明させていただきます。38 ペー

ジをご覧ください。 

         まず、事業番号 092511 の文化財管理事業ですが、市内文化財などの管理を行う事

業で、主なものとしましては、文化財保護審議会などの委員報酬と費用弁償、市内文

化財の除草や剪定などの委託料を、また、文化財保存活用地域計画策定に伴う委託料

709 万 7 千円を計上しております。 

         次に、事業番号 092512、埋蔵文化財調査事業ですが、主な事業として、国の補助

金をいただきながら個人住宅等の埋蔵文化財発掘調査などを進めていく予算を計上

しております。 

         次に、39 ページ事業番号 092513、寺内町保存事業でございますが、主な事業とし

て、富田林市伝統的建造物群保存審議会の委員報酬を、また、富田林寺内町地区内に

ある、景観照明の蛍光灯の生産終了に伴い、LED 化を進めるための整備費用として、

500 万円を計上しております。 

         次に、事業番号 092514、歴史資料保存活用事業でございますが、主なものとして、

文化財デジタルアーカイブの事業として、令和 4 年度は、図書館振興財団より、1,257

万 1 千円の助成金をいただき、富田林市史のデジタル化を行って参ります。 

         次に、40 ページ事業番号 093536、文化財施設管理事業でございますが、主なもの

として、寺内町にあります 4 施設の指定管理委託料 3,109 万 5 千円を計上しており

ます。 

         次に、事業番号 094512、寺内町整備事業の主なものでございますが、寺内町にあ

ります伝統的建造物等の修理に対する補助事業として、令和 4 年度は 6 件予定して

おり、1,800 万円を計上しております。 

         最後に、41 ページ事業番号 094514、文化財施設整備事業ですが、文化財課が管理

する施設倉庫の改修工事として、500 万円計上しております。 

         以上、簡単ではございますが、文化財課の説明とさせていただきます。 

阪本公民館長   続きまして、公民館予算につきまして、概略のご説明を申し上げます。 

         42 ページから 43 ページをご覧ください。公民館事業は、4 事業ございまして、総

額 5,745 万 5 千円となっております。 

         主な事業は、今日的テーマや地域に密着した学習課題を取り入れた主催事業を実

施するとともに、公民館クラブ連絡会と連携し、市民の自主的な生涯学習活動を支

援・拡充してまいります。また、富田林の魅力を再発見する取り組みとして、引き
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続き、東西・南北の市民交流を意識した講座を企画してまいります。 

         次に、利用者の利便性を図るため、85 万 8 千円の予算を計上し、他の生涯学習施

設と同様に公共施設予約システムを導入してまいります。 

         施設整備面では、東公民館の公共下水道接続工事に 1,210 万円，中央公民館の空

調設備改修設計業務に 140 万円を予定しております。 

         以上、簡単ではございますが、公民館の令和 4 年度予算のご説明とさせていただ

きます。 

野村中央図書館長   図書館に係る予算につきまして、中央図書館・金剛図書館の事業をまとめてご説

明させていただきます。資料 44 ページから 46 ページをお願いいたします。 

         初めに、事業番号 092561、中央図書館事業の主なものといたしまして、会計年度

任用職員に係る経費がございます。 

         中央図書館では、正職員 4 名、会計年度任用職員 12 名の体制で業務を進めてお

ります。 

         令和 4 年度は、第 3 次子ども読書活動推進計画を策定するための委員会開催やア

ンケート調査、素案立案やパブリックコメントまでの資料を作成する経費、中央図

書館開館時に設置された貨物用エレベータ更新に関する設計業務など、増額があり

ましたので、全体的に削減されている予算でしたが、今年度より 111 万 7 千円の増

額となっております。 

         事業番号 092562、図書館資料整備事業は、乳幼児から高齢者まであらゆる年齢層

に応じた幅広い分野の市民に役立つ図書や視聴覚資料の収集に努めるため、1,914

万円が予算措置されました。人口減により、今年度より 19 万 2 千円の減額となって

おります。 

         続きまして、事業番号 092565、ブックスタート事業でございますが、保健センタ

ーで実施されている 4 ヶ月児健診時に、絵本を通しての親子のふれあいの大切さを

お話し、乳児に絵本を配布しておりまして、受診予定者数の絵本購入費を主な予算

として計上しております。 

         次に、事業番号 093506、金剛図書館事業でございますが、主な経費といたしまし

ては、中央図書館事業と同じく、会計年度任用職員 12 名に係る経費のほか、金剛公

民館・図書館の光熱水費をはじめ、施設管理施設管理に係る付帯設備などの保守点

検業務委託料でございます。事業費全体では今年度より 75 万円の減額となってお

ります。 

         最後に、事業番号 094551、金剛図書館整備事業では、障がい者用駐車スペースに

屋根を設置するための設計業務に 90 万円、今年度で設計業務を行った公民館図書

館の屋根・外壁改修の工事請負費として 1 億円の予算措置となっております。 

       以上、図書館からの説明とさせていただきます。 

山口教育長   ありがとうございます。それでは、議案第 5 号につきまして、何かご意見、ご質問

等はございませんか。 

         まず、教育総務課関連では、小中学校の施設改修事業等の占める額が大きくなっ

ております。また、幼稚園空調設備整備事業として、幼稚園 10 園の各保育室に空調

設備の設置を行っていく予定です。ご意見、ご質問等はございませんか。 
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         特に無いようですので、続いて、教育指導室関連ではどうでしょうか。小金台小学

校と明治池中学校を小中一貫校とし、研究の充実を図る予定となっております。な

お、公募によって名称も「彩和学園」となることが決定しており、教育総務課予算

にて、通用門等の整備や銘板の改修も行う予定です。 

水本教育長職務代理者   銘板の表記はそれぞれ「彩和学園 小金台小学校」、「彩和学園 明治池中学校」

となるのですか。 

山口教育長   はい。学園の名称につきましては、PTA から子どもたちへ呼びかけを行い、候補を

選出し、最終的にこのように決定したものと伺っております。設置条例改正は行わ

ず、通称となります。 

水本教育長職務代理者   予定されている通用門の整備とは、具体的にどのような内容ですか。 

木下教育総務課長   明治池中学校では現在、フェンスの一部をくり抜き、簡易な通用扉を設置しており

ますが、よりよい仕様のものへ改修する内容となっております。また、小金台小学

校と明治池中学校の高低差をふまえ、緩やかな勾配を設け、バリアフリーに対応し

た通路とさせていただく予定です。 

山口教育長   それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。 

学校給食課関連では、中学校給食のウェブ申し込みが導入される予定です。スマー

トフォンからも申し込みが可能で、デジタル化を図ったということですが、いかがで

しょうか。 

水本教育長職務代理者   給食費の納入もコンビニ等で可能になるというのは、現金の盗難や紛失のリスク

もなくなり、学校現場としてもありがたいことだと思います。 

コンビニ等での納入の場合、手数料は個人持ちとなるのですか。 

松葉学校給食課長   はい。保護者の方にご負担いただく形となります。 

山口教育長   それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。 

山 元 委 員   内容ではなく別添説明資料に関する意見となりますが、複数の課で作成されてい

るためか、敬体文と常体文が入り混じっており、資料として読みにくく感じられま

す。「行う」と「行なう」等の表記の混在についても、いずれかに統一された方がい

いように思います。よろしくお願いいたします。 

山口教育長   ありがとうございます。こちらは議案を上程する際にも提出する資料ですので、今

後、表記を統一するように修正していきたいと思います。 

それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。 

         教育委員会全体で見ますと、昨年度予算に比べ 5 億 1,400 万円の増額となってお

り、教育環境の整備や教育の充実に向け、一歩前進したかなという印象を持っており

ます。すべて子ども達の育成に関わる重要な事業であると思いますので、より充実さ

せていけるよう、努めてまいりたいと思います。 

以上、他にご意見、ご質問等無いようですので、議案第 5 号につきましては、提案

どおり議決とします。 

         それでは最後に、議案第 28 号、令和 4 年度富田林市立学校管理職配置について、

に移りますが、先ほど申し上げましたとおり非公開とさせていただきますので、関係

者以外の方の退席をお願いいたします。 

≪非公開≫ 



12 

 

山口教育長   議案第 28 号につきましては、提案どおり議決とします。 

         以上で本日の日程は、すべて終了となりました。委員のみなさまにおかれまして

は、活発なご意見、ご審議ありがとうございました。 

         これで、令和 3 年度 2 月の定例教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

 


